

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.



NÚM. 11.191

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 2 Pesetas.  
Por trimestre.. 5,50 "  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2,50 "  
Por trimestre.. 7 "

MIÉRCOLES 29 DE DICIEMBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

## REVISTA

DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

*Último en grande escala.*—La sala de audiencia de la policía correccional suele ser un teatro de tragi-comedias que nunca han explotado lo bastante los dramaturgos franceses.

Entre las turbas de mendigos, vagabundos y rateros de la última esfera que se sientan en los bancos de los acusados, aparecen de tiempo en tiempo figuras notables por la originalidad con que ejercen industrias lucrativas un instante y que rara vez evitan la solución fatal ante la justicia.

¿Qué de personajes improvisadores de millones, que hicieron ruido en París con su opulencia, se han sentado en los susodichos bancos entre dos gendarmes, y de allí han ido al encierro durante algunos años!

Las sociedades anónimas han suministrado un buen contingente de estos caballeros. Pero en este sistema la originalidad estaba ausente: la estafa se practicaba eternamente de la misma manera.

Se daba un valor exajerado á un negocio creado ó por crear, se emitían las acciones, se repartían dividendos que no se habían ganado ni por asomos; y al cabo de un periodo más ó ménos largo, los accionistas echaban de ver que se habían quedado sin su dinero.

El negocio se había perdido si era bueno, porque había sido el último de los cuidados de la empresa, y los administradores que no querían figurar entre los dos gendarmes se trasladaban á Bélgica.

Ninguna novedad en ese tráfico, nadie hacía ya caso de tales administradores, lo mismo cuando caían en manos de la justicia que cuando se fugaban con lo que había disponible á pais extranjero.

Así es, que solo la crónica judicial se ocupaba de este desfile, cuya monotonía no ofrecía interés para la masa de la gente.

De cuando en cuando sobresalía un tipo en el conjunto, y sin duda el tiempo nos revelará alguno que merezca aprovecharse; más hoy por hoy el caso es distinto: no se trata de un grupo entero acusado de estafa por los accionistas privados de intereses y dividendos, sino de un solo individuo que ha descubierto como si dijéramos la piedra filosofal, esto es, el oro y otra porción de metales; en la piedra ordinaria que se emplea en París para los construcciones.

Y no se vaya á creer que es un hombre cualquiera, es nada menos que M. Popp, el constructor de los relojes neumáticos de la Villa, que tan excelente servicio están prestando á la población parisiense.

M. Popp necesita dinero, mucho dinero para extraer el oro de las piedras, y encontró la suma de 445.000 francos que hoy le reclaman los señores Call, Baird y Shepard.

Los principales cargos que le dirigen estos capitalistas son los siguientes: Que se les presentó como autor de un procedimiento especial para extraer metales preciosos, como el oro, la plata y el aluminio de las piedras; que les enseñó barras de estos metales extraídos ya; que les hizo asistir á operaciones para que vieran salir de los crisoles el oro y la plata, y así lo vieron.

Ahora bien, según los demantantes, M. Popp no hacía otra cosa que una jugada de prestidigitación, pues sabía introducir anticipadamente el oro y la plata en las piedras.

M. Popp protesta con energía contra semejante fraude y sostiene la veracidad de su descubrimiento. El tribunal debía estar como quién vé visiones.

¿Oro en las piedras más ordinarias! Y lo afirma un hombre de los más competentes.

¿Qué podía hacer en tal apuro?

Buscar otros hombres de ciencia para ilustrarse; y con efecto, así lo hizo. ¡Maravillosos desacuerdo el de los sabios! Rara vez cuando se congregan en asamblea para decidir una cuestión de esta especie emiten un parecer unánime y que haga ley en la materia. Oigamos sus declaraciones.

M. Girard, químico, asegura que no hay oro en las piedras sino cuando lo depositan en ellas de antemano.

M. Rioul, químico también y de la Escuela de Minas, ha hallado oro en las piedras de construcción, pero en proporciones infinitesimales, 1 gramo por 1.000 kilogramos, disueltos con carbonato de sosa y sal marina.

M. Ferrand, metalúrgico, ha encontrado oro en cantidad considerable en las piedras procedentes del laboratorio de M. Popp y piensa había sido introducido fraudulentamente en los crisoles por una mano criminal; pero á su juicio, no era M. Popp el autor de la supercheria, sino un empleado suyo llamado Kagensbach, que se ha apresurado á tomar las de villadiego.

M. Esquiron, ingeniero químico, pretende que se pueden hallar de 200 á 300 gramos de oro y de 700 á 800 gramos de plata en 1.000 kilogramos de piedra.

Por último, M. Esglene, de la misma profesión que el precedente, dice que ha pasado tres meses haciendo ensayos, de los cuales resulta un rendimiento de tres gramos á 21 gramos de oro en las piedras, y ofreció repetir sus experimentos en el recinto de la audiencia. Si la confusión era grande en el espíritu del tribunal antes de las declaraciones de los peritos, excusado será decir que después de haber oído unas afirmaciones tan contradictorias, no tenía más que hacer sino tomarse tiempo para reflexionar y se acordó así mismo un plazo de ocho días para meditar la sentencia. No dejaremos de dar á conocer aquí el fruto de sus meditaciones,

que nadie extrañará sean difíciles y laboriosas, como que van á decidir si son ó no montañas de oro, nuestras casas y nuestros monumentos.

C. de P.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer falleció el senador don Manuel Fernandez Duran y Pando, quinto marqués de Perales, antiguo progresista y hombre á quien la rectitud de su carácter y su acrisolada honradez habían conquistado desde hace largos años merecida popularidad, especialmente entre el vecindario de Madrid.

Aunque su familia es oriunda de Extremadura, el marqués de Perales se contó siempre como madrileño, y el pueblo de Madrid le eligió varias veces por representante suyo.

Pertenció siempre al antiguo partido progresista, y en él figuró lo mismo durante el bienio que en el periodo de la unión liberal y en la revolución de Setiembre. En esta última época fué vicepresidente de las Cortes. Al dividirse el partido, el marqués de Perales quedó en la tendencia más templada.

Sus aficiones agrícolas habíanle hecho persona competentísima en las cuestiones de agricultura, por lo cual era, como vocal perpetuo del consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

Era también senador por derecho propio, pues que siendo grande de España tenía sobradamente la renta necesaria exigida por la Constitución.

Era, además, marqués de Tolosa, caballero de la Orden de Calatrava y de la de San Juan de Jerusalem, gran cruz de la de Carlos III, gentil hombre de cámara, presidente de la asociación de ganaderos y ex-gobernador de Madrid.

—La junta directiva del Casino republicano-progresista ha dirigido una carta al señor Ruiz Zorrilla felicitándole en el día de su santo y remitiéndole los fondos recaudados para los presos y emigrados en sustitución de los que otros años se dedicaban á festejar con un banquete el santo del jefe del partido.

—Dice *La Regencia*:

“Políticos de todos los lados de la Cámara se hallaban unánimes esta tarde al apreciar la nueva situación de la izquierda.

Con el general López Domínguez se quedan en ella el grupo más numeroso y calificado de los hombres políticos, todos los generales y cuantos elementos le dan cohesión y carácter.

Por otra parte, su patriótica actitud, expresada con claridad y valentía en los últimos debates, le coloca en situación de poder llegar fácilmente á una inteligencia

de provechosos resultados para el país cen grupos importantes del Parlamento y con hombres conspícuos en la política española.

Libre de las rémoras que han podido oponerse hasta aquí para llevar á cabo determinadas aproximaciones, de hoy en adelante el camino se presenta expedito y fácil la tarea para realizarlas, siquiera sólo sea parlamentariamente, con hombres importantes de ambas Cámaras, en determinados asuntos.”

—No parece cierto el anuncio de algún periódico de que los amigos que el general López Domínguez tiene en el Círculo de la izquierda se propongan abandonar la lucha empeñada que se prepara para el día 30 con motivo de la elección de la Junta directiva del citado Círculo.

Al contrario, los elementos que siguen al general se disponen á la lucha con decisión y tienen ya confeccionada una candidatura en la que figura como presidente el señor Linares Rivas, y como vicepresidentes dos de los que venían figurando como amigos del señor Becerra y que á última hora parece que se han puesto del lado de los vencedores.

Aunque la victoria en el Círculo es, hoy por hoy, dudosa, los amigos del señor López Domínguez abrigan grandes esperanzas de triunfo, pues cuentan con la inmensa mayoría de los socios fundadores, que son próximamente la mitad de los que tienen derecho á votar. Y si fueran derrotados, disponen de otro elemento para impedir que los becerristas disfruten del triunfo, y es un artículo del reglamento, según el cual la mayoría de los socios fundadores puede acordar la disolución del Círculo.

—Dice *El Diario Español*:

“Los canovistas, según nuestros informes, se disponen á realizar un acto.

En una reunión que se proyecta celebrar bajo la presidencia del Pontífice, éste hará declaraciones de oposición al señor Sagasta, y en la segunda legislatura pedirá el poder.”

—Según escriben de Oviedo, tres décimos del número agraciado con los diez millones del premio mayor de la lotería de Navidad, habían sido remitidos á don Manuel Cabal, dueño de un gran taller de confecciones, de aquella capital, por un deudo suyo de Palma de Mallorca.

En esos tres décimos llevaban parte, el alcalde de Oviedo don Donato Argüelles; el capitalista don José Mier Castañón, que ha cedido su ganancia de 15.000 duros para el manicomio en construcción; un zapatero llamado Policarpo Herrero á quien corresponden 20.000 duros, suma inesperada que le ha producido una emoción superior á sus fuerzas, pues que á consecuencia de ella se encuentra gravemente enfermo.

A un aprendiz, cajista, llamado Agustín Lazuelo, le corresponden 10.000 du-

ros, y el vendedor de fósforos, Julio Pausier, 5.000 duros, con los cuales piensa establecer otra industria mas lucrativa.

—Dice *El Imparcial*:

“Han tenido plena confirmación nuestras noticias de que en el último Consejo se habían ocupado detenidamente los ministros de los augurios y temores de un conflicto europeo y de la necesidad de tomar medidas en previsión de hechos posteriores.

Hasta ahora parece que el gobierno se ha fijado principalmente en las condiciones de artillado y defensa de las islas Filipinas y Baleares.”

—Dice *El Globo*:

“Muchas quejas han llegado hasta nosotros de personas que han tenido que recoger encargos y regalos de Pascua remitidos por la línea del Norte. Especialmente los que procedían de Santander ha habido muchos que han sido abiertos y han pagado una especie diezmos y primicias. Seguros estamos de que la Compañía del Norte, si tiene conocimiento de estos hechos, habrá procurado imponer á aquellos de sus dependientes, autores de estos abusos, el debido correctivo.”

—La escuadra del Mediterráneo ha salido de Mahón para Cádiz.

—Seiscientos sesenta y cuatro sargentos primeros han solicitado el ascenso á alféreces de la reserva.

—Las aguas del Ebro se elevaban el 25 en Tudela á dos metros cuarenta centímetros sobre su nivel ordinario.

—Telegrafían de Palma que anteanoche ocurrió en aquel presidio una colisión entre penados y celadores, resultando heridos tres reclusos, dos de ellos gravemente.

—Se sabe que en el trascurso de treinta días ha habido en Madrid 111 casos de difteria y han muerto 98 de los atacados.

—El ministro de Hacienda de mañana pasó una buena parte de la tarde de ayer en casa del general Martínez Campos.

—Anoche no se habían circulado las invitaciones, pero es muy posible que esta tarde se reúnan los ministros en Consejo. De ser así, se continuará el estudio de la defensa de nuestras posesiones ante los temores de una guerra europea.

Por de pronto se ha acordado enviar fuerzas de ingenieros á Baleares para activar las obras de fortificación de la plaza de Mahón.

—El ayuntamiento de Almendralejo gestiona el establecimiento de una estación telegráfica.

—Es cierto que los elementos republicanos de Cataluña están profundamente divididos como los de Madrid.

—Parece que ha sido ya satisfactoriamente zanjada la cuestión pendiente entre un diputado gallego, individuo del

— 40 —

diamantes y de esmeraldas; tres faldas, una de terciopelo negro bordada en oro, siguieron la misma suerte que la camisola, dejándola casi desnuda: entonces dos lindas enanas la calzaron; al ver aquellos dos abortos de la naturaleza suntuosamente vestidos, y con los cabellos sueltos cuanto su extensión permitía, se podían equivocar con dos seres del otro mundo... Terminada esta operación se separaron las dos enanas para dejar paso á las camareras, que con mil aromas perfumaron á su señora. Después de todos estos graciosos preparativos se vistió Antonia un traje de raso blanco, con anchas flores de plata, y cuyo cuerpo era de brocado de colores muy vivos. Las aperturas de las mangas permitían ver otras interiores, estremadamente huecas. Del escote de aquel rico vestido que descubría toda la hermosa del cuello y hombros de la joven, pendía una joya de pedrería, de la que colgaban diferentes sargas de perlas, y de diamantes, que hacían las veces de collar, prenda no usada enton-

— 41 —

ces en España. El único adorno que se veía sobre el hermoso cuello, era un cordón de lana entretrejado con oro, que el Papa había bendecido. Concluido ya su tocador, y recordando otros días mas felices, cojió con estremada tristeza el pañuelo de batista ricamente bordado de oro, y el abanico que le presentaba su camarera. Era este abanico de marfil, y con dos gruesos brillantes por clavillos por entre los que se veía una larga cinta destinada á llevarlo colgando. Cuando Maria estaba esperando á su querida madre, admirada ya de que no hubiese venido, entró un page con el recado de que su padre la esperaba inmediatamente en su gabinete. El portador del mensaje añadió que aquella noche no irían á palacio. Mucho admiró á Antonia este cambio en las costumbres de su padre. Pero en vez de causarle inquietud alguna, por el contrario, le hizo concebir mas de una esperanza. Aquella misma mañana había entrado en palacio un hombre cubierto de polvo... Según se había dicho,

— 44 —

llegó á la puerta del gabinete de su padre. Solo estaba el conde, cuando se presentó doña Antonia: el color negro del traje aumentaba la gravedad de su aspecto. La primera mirada que la joven dirigió á su padre, la desengañó de sus esperanzas de felicidad. Oropesa continuaba en silencio; por muy empedernido que estuviese, sus labios se negaban á pronunciar un perjurio y á publicar la desdicha de su hija. —Antonia, dijo por fin, vamos á tener una conferencia importante. Mas antes de todo deseo saber si estás dotada como asegura tu madre de un alma fuerte. —Mi madre jamás engaña, respondió Antonia con dignidad. —Perfectamente... y una risa sardónica se asomó á los labios del conde: sentaos y escuchadme... y despues de una pequeña pausa, prosiguió en un tono solemne. —Hija mía, esta mañana me han lla-

— 37 —

Repetidas veces tuvo intención el conde de despachar á Gomez, mientras le estaba dando la última contestación. Porque hacía ya algunos meses, que no encontraba en él aquel servidor celoso, que en todas ocasiones había encontrado hasta entonces pronto á servirle. Oropesa lo conocía demasiado para atribuir á los remordimientos su tibieza, y por consiguiente estaba persuadido de que debía vivir prevenido. Empero la alianza que á él le unía estaba sellada por tres veces por el crimen, por lo que cuando quería librarse de este hombre le parecía leer en su semblante estas palabras: —“Tú no te atreverás!

III.

Estaba doña Antonia preparándose para acompañar á su madre á la corte



tribunal de actas graves y un candidato á la diputación por uno de los distritos de Galicia, cuestión surgida, según se ha dicho, por la parte que el primero se supone tuvo en la resolución recaída respecto al acta del segundo.

—Anoche se dijo se había ordenado al general Blanco que saliera ayer para Barcelona con objeto de encargarse del mando de la capitania general, y que cumplió la órden partiendo para la capital del antiguo Principado.

Con este motivo se hicieron bastantes comentarios, atribuyendo la salida del general Blanco á medidas y prevenciones del gobierno sobre la cuestión de órden público.

—Compadezcamos á las naciones de Europa.

—Porque, según un colega, con tantos preparativos, gastos y armamentos, se hallan hoy frente á este dilema: O la guerra en un periodo próximo ó la ruina de su Hacienda.

—Dice *El Correo*:

—Si es verdad que los ministros en el Consejo de ayer se ocuparon preferentemente de las contingencias de una guerra exterior, han procedido cuerdamente.

—El presidente del Consejo de Ministros, que se hallaba un tanto acatarrado, tuvo anoche una indigestión. Así, aunque uno y otro padecimiento son leves, complicados el uno con el otro han obligado al Sr. Sagasta á guardar cama.

Por esta razón, el Consejo que habría de verificarse hoy no se verificará á no ser que motivos de carácter muy urgente así lo exijan.

—Las impresiones en las esferas oficiales respecto de la paz europea son pesimistas.

Hasta el punto de que, según parece, el punto más concreto y extensamente examinado en el último Consejo, fué el de la necesidad de proveer á la seguridad y defensa de nuestras posesiones y provincias del Pacífico, el Atlántico y el Mediterráneo.

Pues aun cuando nuestra posición y nuestros intereses nacionales nos alejan del conflicto, surgen de la guerra tantos accidentes imprevistos, que no está en lo imposible el que nos alcanzase algún chispazo.

La baja que hubo ayer en la Bolsa, sobre todo la que se produjo en Barcelona, y que de rechazo alcanzó al Bolsin de Madrid, parece confirmar esas impresiones pesimistas de las regiones oficiales.

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 27 de Diciembre de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Aunque los días estos son poco á propósito para ocuparse de lo que á la política concierne, no dejan de verse en torno de las mesas de algunos cafés grupos de los que á ella se entregan en cuerpo y alma, que de todo sacan partido y comentan con calor aun las cosas más insignificantes, acudiendo en último extremo á la inventiva para sostener la animación.

Prevista estaba la separación de Becerra y varios de sus amigos del grupo de la izquierda, y conocido el giro que ha de tomar cada uno de los dos grupos que de este partido se formen; y esto sin embar-

go, á cada momento se supone actitud diversa y se hacen cábalas tan inverosímiles, que causa asombro ver se tomen en serio las elucubraciones que se exhiben.

Se dá como un hecho la alianza por el presente y la fusión más tarde de los dominguistas y romeristas, cediendo unos y otros en los programas que habían venido sosteniendo, y esto parece un tanto difícil, pues no es muy hacedero que digamos lleguen á coincidir los que han proclamado la soberanía nacional y el sufragio universal, con los que siempre han creído peligroso conceder ciertos derechos á las masas, que pudieran llegar á hacerlas peligrosas para el sostenimiento del principio de autoridad.

Indicase que los partidarios de Becerra entrarán de lleno dentro del partido liberal dinástico, pero exigiendo formal promesa de llevar en un plazo dado á las cámaras los proyectos de reformas contenidas en la fórmula convenida por los señores Montero Rios y Alonso Martínez. Esto es más factible, pero no tan sencillo como á primera vista aparece.

El ingreso de este grupo en la mayoría da pretesto á los pesimistas para estender el rumor de que los demócratas tratarán de imponerse en el ánimo del señor Sagasta, y de que ello daría lugar á que los más templados se disgustaran, y hasta que renacieran las disidencias que se iniciaron al empezar la legislatura anterior, con peligro de que se forme una especie de centro que en momentos dados pudiera amenazar la existencia de la actual situación.

No tienen en cuenta la pericia de don Práxedes, su entereza y consecuencia, y el decidido propósito de no pasar un punto más allá de lo que cree conveniente á los altos intereses que le están encomendados; y comprendiéndolo así el señor marqués de la Vega de Armijo, solicitado siempre por los factores de disidencias, parece ha expresado con toda claridad no hallarse dispuesto en manera alguna á poner obstáculos al actual presidente del consejo, y sí á prestarle todo su apoyo, convencido de que el señor Sagasta ha de llenar cumplidamente su misión.

Los temores de un conflicto europeo no cesan: el gobierno parece un tanto preocupado por ello, y como tenemos posesiones importantes que podrían excitar codicias, medita la forma de ponerlas en completo estado de defensa, activando en lo posible las obras de fortificación.

Varias grandes potencias han procedido á poner en pie de guerra parte de sus ejércitos, desconfiando sin duda de que la diplomacia logre cortar el fuego en el momento en que estalle el más ligero chispazo.

Sigue la baja en las Bolsas, signo poco tranquilizador para los amigos de la paz.

*El correspondiente.*

### Variedades.

DEBUT DE LA COMPAÑIA  
DE ÓPERA ITALIANA EN LA NOCHE DEL  
SÁBADO 25 DEL CORRIENTE,  
CON "UN BALLO IN MASCHERA"  
DEL MAESTRO G. VERDI.

Bien quisiera trazar con maestras pinceladas el cuadro de que se compone la Compañía de ópera italiana que hizo dicha noche su debut en el teatro del Gran

Capitán, y dar á conocer á mis lectores el juicio que me ha merecido el estreno, las facultades artísticas de los cantantes, la extensión, volúmenes y carácter de sus voces, y cuanto deseara noticiar; pero como al hombre que practica el arte cinegético en la época de la *veda*, succédeme á mí, y así tan solo puedo trazar un boceto, en razones á que:

Primera. Que no acaricio la pretensión de elevar mi parecer á la altura de una severa crítica.

Segunda. Que en una noche, y ménos con *Un ballo in maschera*, puedo formar un juicio perfecto ó exacto del mérito artístico de los cantantes encargados de interpretarlas; y

Tercera. Porque viviendo para y por el arte desde ha luengo tiempo, creo deber protegerlo sin límite en la forma que vea mi pobre criterio y hasta donde mis fuerzas alcancen.

Así que, bajo lo que sentado llevo, principiaré concretándome hoy á dar á conocer el personal que actuó la primera noche.

La señora Ida Kottas, primera tiple dramática, que canta como tiple absoluta, posee una voz clara, llena, de un timbre agradable, sobre todo en el primero y segundo registro y parte del agudo; en cambio en este me pareció que *trema* demasiado la voz. Tiene buena escuela y estilo dramático sin que lo exagere; ligereza en la ejecución, agilidad en los pasajes, y no escaso repertorio.

La señorita Sofia Irigoyen, muy aplaudida donde se ha presentado, y no há mucho tiempo en los jardines del Buen Retiro, es una verdadera artista á sus pocos años. Primera tiple de dos géneros, innegablemente es una alhaja brillante para la empresa. Esta señorita ha de proporcionarla no pocos llenos.

Su voz afinada y clara y de fácil extensión, la oportunidad en la respiración para no truncar las frases, la brillantez en los pasajes rápidos, y el acierto con que interpreta las obras, ya en la parte de acción, ya en la musical, hacen que sea simpática al público y la aplauda justamente.

La señora Teresa Rosi, soprano y contralto, posee una voz agradable y de suficiente extensión, su afinación es correcta, domina sus propias facultades y no encuentra escollo que no venza.

El tenor, señor Ugolini, ha sido acogido con muestras de simpatía, y entiendo que llegará á reunir gran número de aficionados; posee algunas notas agudas de asombrosa fuerza y nermoso timbre; seguridad en todos los registros, igualdad en la afinación, gran sentimiento, claro fraseo y valentía al atacar las notas.

El señor Julio Boezo, discípulo de Ronconi, hace grande honor á su maestro. Barítono de grandes recursos, canta con dulzura y dulce es su voz, como el Aria del tercer acto *Eri tú*, que nunca se cansará de oírse al auditorio aficionado. Hay barítonos que á veces parecen tenores y otras barítonos. El señor Boezo siempre es esto último. Sabe cantar y emitir su agradable voz llenísima en el registro grave y consigue estar en carácter cuando se le escucha.

El bajo, señor J. León, es también un artista inteligente que dice bien y sabe sentir. Afina bien y tiene talento, por lo cual creo que el público lo ha oído gustoso.

Si ustedes me lo consienten revistaré la ejecución que cupo á la obra que he

mencionado arriba, obra anterior á la revolución que Verdi verificó á su estilo, que comienza en *Don Carlos* y continúa en *Aida*; obra de infinitas bellezas, entre ellas el pasaje fugado que recuerda el motivo de introducción, la progresión enarmónica que ejecuta el *Piston* en el tercer acto y otras mil más, y obra, en fin, que con tratar repetidas veces magistralmente los acordes de séptima disminuida no ha dejado de hacerse muy popular.

La señora Ida Kottas estuvo acertada toda la noche. Aunque su papel no es de la importancia que el de *Lucrezia Borgia*, ni mucho menos, noté, sin embargo, que es una artista que sabe arrancar aplausos, como sucedió en el *tercetto* del acto segundo. Su voz que, como ya llevo dicho, *trema* en algunas notas agudas, reconoce en mi concepto por causa, el *Début* en que siempre los cantantes no poseen la energía suficiente que motiva el cuidado y á veces el temor, lógico en tales estrechos, con que se presenta en escena. Dijo con *amore* y ternura el duo, con el tenor, del mismo acto. Tiene buena acción dramática y así lo hizo saber anoche, siendo bien aplaudida.

La señorita Irigoyen, que desempeñaba el papel de *Oscar*, también lo fué, sobre todo en el Allegretto que canta durante el baile. Esta canción, lo mismo que la arieta del primer acto, las dijo con una gracia y elegancia incomparable, como ella sabe cantar.

La contralto muy en carácter siempre. En el *tercetto* igual con la tiple y el tenor. Cuando la maga predice la buenaventura, demostramos su talento, diciendo su papel con verdadero gusto musical y grande expresión, sin que lastimara la fuerza de colorido.

El señor Ugolini arrebató en algunos pasajes, los cuales fueron aplaudidos calurosamente. En la cavaleta del primer acto dió á conocer su buen gusto, la grande extensión de su voz, la delicadeza y corrección en el fraseo, valiéndole justos aplausos, igualmente que en el duo con la tiple en el acto segundo y en el *tercetto*. En el final del tercer acto hubiera querido verle más dramático, aunque esto veo que es más difícil expresarlo cantando que recitándolo naturalmente. Sin embargo, rayó anoche á buena altura, por lo que le felicito por el grande éxito alcanzado.

Boezo muy bien en su importante papel de Renato. Mereció en el aria del tercer acto se le oyerá con verdadero interés y religiosidad y se le tributara una ovación espontánea, general.

Este estudioso artista frasea correctamente. Todas las notas son de hermoso timbre y simpáticas. Se presenta bien en tablas, se posee de su papel y sabe dargran sentimiento, el que trasmite al auditorio—permítaseme la frase.—Muy acertado en su desempeño. Los coros, el de mujeres regular: el de hombres, escaso de volúmenes, sin duda por no haber llegado los que parece se esperan.

La orquesta bien organizada, bien afinada, y feliz en toda la función. Gran ajuste, gran colorido y dirigida inteligentemente por el señor don Leandro Ruiz, director y concertador. Mis sinceros aplausos.

La *mise en scene*, acertada, presentando un buen golpe de vista el campo de los ajusticiados y la escena del baile.

Solo me resta decir que estamos de enhorabuena por tener compañía de ópera

italiana y un buen personal; sobre todo el *tercetto*.

*E. Alins.*

### Gacetillas.

—**Sesión.**—La celebrada anteayer por la Excma. Corporación municipal fué de escasa duración, y en ella no se trató asunto alguno de interés que creamos merezca los honores de ser transcrito.

—**Lo celebráramos.**—Hemos leído con satisfacción en un colega que el gobierno se muestra dispuesto á permitir, por vía de ensayo, en un plazo relativamente breve, el libre cultivo de la planta del tabaco en las provincias de Córdoba y Málaga, reglamentándolo para evitar todo fraude, y que si ofrece los resultados que son de esperar, se permitirá el cultivo general. Escusado es decir que veríamos con gusto la confirmación de la noticia, por los bienes que habría de obtener la clase agrícola de nuestro país, que hoy se encuentra en un lamentable estado.

—**El vigía.**—Después de la Pascua veo—mi pobre bolsa en un tris.—Hay que agregar al decálogo—"el enceno no pedir."

—**Gran Teatro.**—Según aviso que se fijó anteayer en este coliseo, se suspendió la función anunciada para anoche á fin de dar lugar á los ensayos de las obras que han de poner en escena, anunciándose para hoy "La Traviata."

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 24, 25, 26 y 27 del corriente.—Centro 3 pesetas 75 céntimos.—Puente 1143 y 87.—Pretorio, 3047'83.—San Sebastián, 888'72.—Victoria, 726'62.—Matadero, 4317'68.—De las 10164 pesetas y 26 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 4784'29.—A la provincia y Municipio, 4784'97.—Adicionadas, 595.

—**Inhumana.**—Una muger castigaba anteayer tarde en la calle de los Cidros á una niña de corta edad por una falta insignificante que había cometido. Los ayes de la infeliz criatura llegaron á oídos del guardia municipal del distrito, que arrebató su presa á aquella furia.

—**Catecismo.**—Cada día se vé más concurrida la iglesia del Colegio de Nuestra Señora de la Piedad, con motivo de la explicación del Catecismo que, con un celo digno de encomio, hace los Domingos y días festivos el ilustrado sacerdote doctor don Victor Jesús de la Vega, rector del Colegio citado. Trasmite á los pequeños niños la Doctrina Cristiana, guiando sus tiernos entendimientos por la senda de las virtudes; enseñarles las prácticas religiosas y cuanto se considera útil y aplicable á la juventud, son los principales puntos que á dicho señor sirven de base para educar á los niños de ambos sexos, que, confiados por sus padres, acuden en gran número á la iglesia referida á aprender bajo la dirección autorizada de aquel virtuoso sacerdote á ser útiles á sí mismos y á la sociedad en que viven.

—**Sol poniente.**—Añ recuerdo con pesar—de una tarde de agonía—en que el rojo sol moría—tras las olas de la mar.—Mi alma llena de tristeza—contemplaba á un tiempo mismo—del agua el profundo abismo—y de aquel mar la grandeza,—comprendiendo con dolor,—sentado sobre la arena,—que es más profunda la pena—que causa el perdido amor.—¡Ay!

— 38 —

donde iban todas las noches, ignorante de que aquel mismo día se había decidido su porvenir.

Hacia mucho tiempo que no sentía á pesar de sus desgracias una tristeza mas profunda. Errante navegaba su imaginación en un mar sin faules en las costas, y sin un solo puerto al que pudiese abordar algún día.

Rodeada de misterios, viviendo con su madre en un estado de poca confianza, desconocido para ella hasta entonces, separada de su hermano, sin noticias de Fernando, era digna de compasión, pues la felicidad la había abandonado. Luchó al principio contra el destino de dolor que le perseguía, mas su alma no pudo resistir un nuevo golpe. Habiendo sido destinado su amante á las tropas que debían batir á Mezzomorta (1) ninguna noticia tenía de él

(1) Era un renegado italiano, el que después de haber servido á varias potencias, murió hácia la época que se cita; cometió las mayores crueldades en todo el litoral del Mediodía de la España.

— 43 —

aquel momento solo existía para ella un objeto amado, solo le ocurrían ideas de paz y de amor. Sus ilusiones tomaron tal fuerza, que inclinándose Antonia sobre la barandilla, y asomándose entre el verde emparrado, que hasta el techo subía, como para ver mejor una imagen adorada

—Fernando!.. exclamó.

La voz querida nada respondió.

—Fernando! repitió Antonia.

El mismo silencio siguió á su pregunta... Mas esta vez la figura iba alejándose, y desapareciendo entre un paseo de lilas y jazmines...

Fernando! exclamó la joven... Fernando, responde! y siguiendo ansiosa con la vista la imagen fugitiva, quedaron deslumbrados sus ojos con el repentino resplandor de una luz... La ilusión del amor había desaparecido... Esta luz era la del gabinete del conde... que la recordó su situación presente.

Loca de mí!.. dijo.

Sin embargo, aun conservaba un resto de aquella mágica ilusión, cuando

— 42 —

era un correo de Cádiz... Tal vez Fernando habrá desembarcado!.. y serán pliegos suyos!.. Algunos instantes bastaron para que la joven hiciese cuantas conjeturas felices se podían deducir de aquella repentina llamada... Hacia tanto tiempo que era desgraciada!

Por un balcón corrido que caía al jardín, pasó Antonia para dirigirse al cuarto de su padre; pero antes de entrar se detuvo algunos instantes respirando el aire embalsamado de las plantas que tranquilizaban placenteramente su agitación. La luna alumbraba con una luz trasparente y plateada, dando á aquella hora de la noche un encanto particular. La brisa venía impregnada de las emanaciones de las plantas de la primavera, que embriagan y hacen latir el corazón dulcemente aun cuando no le agite el amor!.. Antonia no pudo resistir á estas impresiones, y con el mayor deleite vagó su imaginación por aquellos días en que con tanta felicidad corría su vida. Los mas dulces sentimientos se apoderaron de su alma; miró en torno suyo, y todo le pareció hermoso... En

— 39 —

desde su salida. Este silencio era superior á sus fuerzas; y tantas penas iban acabando lentamente con su vida.

Sentada delante de su tocador no oyó la voz de su doncella, Pepita, y mas que criada amiga, porque ambas habían mamado la misma leche, á la sazón que por tercera vez le decía, que ya era hora de que se vistiera para ir á palacio. Su terso y negro cabello peinado en dos gruesas trenzas, que subían á unirse con una tercera, fué colocado en forma de tiara, sobre la parte superior de su cabeza; el resto caía en mil enortijados rizos sobre los hombros; los bucles fueron adornados con vistosas florecillas y mariposas de pedrerías de diferentes colores de un trabajo esquisito. Cuando se concluyó el peinado, se quitó Antonia lo que entonces se llamaba *camisola de Nápoles*, de una tela bordada de oro, y de un tejido de colores vivos y fuertes. Esta camisola iba ajustada al talle, las mangas estrechas, y enteramente ceñidas en el puño, estaban guarnecidas de varias filas de botones de







Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres.

Kevalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fiebre, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion congestiva, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castiestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catédrico Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924. «Soissons (Aisne), el 10 de enero 1888. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Kevalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas. —DE CHASELLES, condesa de Gourgues»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento ineludible, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210.—El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastritis é irritación del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,248.—El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropeya y estreñimiento.—Núm. 49,592.—Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de 1/2 libras, 1 libras, 2 libras, 3 libras, 4 libras, 5 libras, 8 libras, 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

BAZAR ULTRAMARINO DE PADILLA HERMANOS Arco Real 19

ESPECIALIDADES RECIBIDAS PARA PASCUA

- Mazapanes de Toledo. Almibares de Granada del Convento de Santiago, en latas, tarros sueltos. Jaleas y Pasta de Guayaba. Piñas de América al natural. Orejones, Ciruelas, Dátiles, Cocos. Turrone de Yema, Nieve, Gijona, Avellana. Mazapán, Grosella, Frambuesa y Canela. Cajas de dulces y Galletas de fantasía lujosamente decoradas. Mantequilla de Castilla, Castañas heladas de París. Chocolatinas á la vainilla y otros, Peladillas de Alcoy y Alicante. Selectos Mantecones de Antequera y Luján, Polvorones. Gran surtido en vinos y aguardientes del Reino y extranjero.

SECCION DE EMBUTIDOS

- Salchichón Westfalia, Idem del Piamonta, Génova, Arlés y Vich. Salchichones trufados de faisán, pollo, perdiz y Fois gras. Cabeza de jabali con Pistach. Lenguas trufadas y á la Escarlata. Butifarras catalanas. Chorizos de Montañez, Lomos de cerdo de idem. Chorizos de lomo puro de Candelario, Longanizas y Morcillas de idem. Salchichas en Manteca de Asturias. Jamones en dulce, enteros y por raciones, Y otra infinidad de artículos que no es fácil detallar.

Compañía general de tabacos DE FILIPINAS.

LA FLOR DE LA ISABELA. Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe la legislación vigente, dirigirse al Agente de esta provincia Sr. D. Carlos Pagés, San Pablo 44, CORDOBA.

CONFITERIA DE DON FRANCISCO ROMERO Calle de la Plata número 5.

En este acreditado establecimiento se encontrará un abundante y selecto surtido de Mazapán de Toledo, Turrones de todas clases y caramelos de canutillo, de varias esencias, con poesías, lo que se expendirá con una baja de 10 por 100 á los que empleen por valor de 10 reales en adelante, desde el día hasta fin del año corriente. s10—6

Se venden unas guaraciones inglesas de tronco en buen estado y á precio muy arreglado. Pueden verse y tratarse, plaza de San Nicolás de la Villa número 16. s4—5

SIGUE EL PROGRESO.

Para desengañarse es preciso pasar por la calle de la Plata, fijarse en las dimensiones de la muestra, dar un paseo por el espacioso local, en donde lo mismo la clase proletaria que la acomodada encontrarán todos los artículos de comer y bebidas de todas clases, servidas con prontitud y esmero, como lo tiene demostrado con aquellas personas que han honrado el establecimiento, cuyo dueño no cesará de hacer sacrificios para ponerlo á la altura de los primeros de España. Cuenta con un buen cocinero y freidor de Cádiz, sirviéndose desde un real de pescado en adelante por los honrados camareros, que sirven con toda amabilidad. También se vende el pescado en crudo, fresco del día, para lo que el dueño del establecimiento tiene contratados con los principales puertos. Su peso justo y economía en precios, como también se venden restos y recortes de jamones á una peseta el kilo. l.º Plata 1.º

Se venden esteras de cordelillo al precio de cuatro reales y medio vara, en la calle de Alfaro número 44. s4—4

Se vende la casa número 58 calle de la Torre de San Andrés. También se venden bancas, mesas y otros efectos que han servido de café. En la misma darán razón. s4—2

Desde San Miguel próximo venidero de 1887 se arrienda la dehesa de los Puntales, situada en el término de Obispo, con 4.000 fanegas de tierra, bastante monte y pastos apropiados para cabras, vacas y ovejas: para tratar, en Córdoba, calle Arenillas número 29. s8—6

Desde el día se arrienda la casa número 7, en esta ciudad, calle del Agua, plazuela del mismo nombre, barrio de San Lorenzo, junto á los Padres de Gracia. Dicha casa es de reciente construcción y tiene muchas y buenas habitaciones, pozo, cuadra y demás para verla y tratar, San Pablo 21 y 23, con don Francisco de Paula Alvarez. s20—5

FABRICA DE CALZADOS DE LUJO DE RAMÓN GONZÁLEZ Plazuela de la Almagra núm. 19.

En este establecimiento hay un gran surtido de botas de abrigo para niños y niñas, desde 3 años hasta 10. s4—3

ENOLATURO PADRÓ REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar los herpes, en sus varias formas, la escrófula, reuma, gota, enfermedades nerviosas, y del hígado, y en general todos los padecimientos originados por la pobreza de la sangre y sus malos humores. Lo recomien tan los médicos, por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma, por ser el depurativo más inocente y seguro. Venta al por mayor: Farmacia del Globo, Plaza Real 4, Barcelona.—Hay depósitos en todas las poblaciones de importancia.

PAPIER WLINS

Soberano remedio para la rápida curación de los catarrones del pecho, catarros, mal de garganta, bronquitis resfriados, reumatismos, de los reumatismos, dolores lumbagos, etc. 20 años del mejor éxito. Atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendada por los primeros médicos de París. Depósito en todas las farmacias.—París, 31 rue de Seine.

Gran fábrica de calzados de lujo DE FRANCISCO ROMERO Letrados 19 CORDOBA

Enfermedades de la boca PASTILLAS NIELK de clorato de potasa comprimidas EFICACES CONTRA LAS Anginas, Croup, Ronquera, Fétidiz del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes. SE VENDEN EN TOPAS LAS FARMACIAS. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase el las en casesej Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja.

ENOSÓTERO PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

El «Enosótero» es el único específico que merece el nombre de «Conservador de los vinos.» Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, y puede emplearse en todo tiempo. La utilidad del «Enosótero» ha sido reconocida por todos los consumidores y por la prensa. Por esto su uso se ha generalizado por todas partes. Para convencerse de la eficacia y bondad del «Enosótero» basta poner un poco de vino en un frasco de vidrio, añadir á una de ellas el conservador á razón de medio tramo es: so por litro y dejar las botellas destapadas ó algo vacías. El vino de la botella que no tiene «enosótero» pronto se vuelve ágrido, mientras el otro en lugar de agriarse gana mucho en calidad. Para evitar engaño no debe admitirse ningún bote que no proceda de los Unicos representantes en España: Sres. Alomar y Uriach, calle Moncada, 20.—Barcelona. Depósito en Córdoba: Antonio Carrasco.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de la fuerza, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas. Lo temian sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina, y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo. Precio: 10 reales frasco.—Depósito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquín Fuentes, San Fernando 48; Dr. Marín, Tendillas; don Enrique Villegas, Almagra; don Francisco Avilés, Luján, y en droguerías de don Antonio Carrasco y de los señores Marquez y Urbano.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados es natural y absolutamente puro, lo pueden digerir los estómagos mas delicados: su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc. Escribir el nombre de HOGG y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de HOGG se halla en las principales farmacias. ADVERTENCIA.—Evíjase en el rótulo el sello azul del Estado Frances.

¡¡No más canas!! ACEITE DEL SERRALLO. Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color. No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza. Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos días el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido. LA JEREZALINA. Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen. Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa Maria núm. 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y los de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & Cº, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. DEPÓSITOS: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martí. EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opíata.

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO

Image of a fish (cod) and a bottle of cod liver oil. Text: MEDALLA y DIPLOMA de HONOR. ACEITE DE HIGADO DE BACALAO BLANCO RUBIO FERRUGINOSO AL ALQUITRAN de CHEVRIER, Paris. El Aceite de Hígado de Bacalao ferruginoso es la única preparación que permite administrar el Hierro sin Constipación ni Cansancio. DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de San Francisco, 21. EN ESPAÑA en todas Farmacias.

Se arrienda desde el día media casa ó más habitaciones: darán razón, Campo de la Merced núm. 12. s4—4

Se venden garbanzos superiores á 100 rs. fanega, en la calle del Pozo número 3. s6—4

Desde el día se arrienda un estenso portal que sirvió para fielado en la Puerta de Gallegos número 49. Darán razón en la Librería del DIARIO DE CORDOBA.

TURRONES.

El acreditado valenciano Antonio Sirvent Miguel avisa á sus muchos parroquianos que, deseando realisar las escasas existencias que le restan del gran surtido de turrones y peladillas que trajo para las festividades de estos días, se cree en el deber de avisarles que piensa partir en breve para su país, y con objeto de darles pronta salida expedirá los turrones á 5 y 5 y 12 rs. libra. Tiene su despacho en el parador del

TORO

Desde el día se arrienda la casa sin número plazuela de la Paja, con buenas y cómodas habitaciones, y se vende esta y la inmediata. Para tratar, plazuela de las Capuchinas número 46. s4—1

Se arrienda el piso alto de la casa número 7 calle de Pompeyos. En la misma informarán. s4—1

Desde el día, y en sitio céntrico, se arrienda un piso bajo independiente con cuatro habitaciones y cocina. Darán razón, plaza de la Almagra número 19, fábrica de calzado. s4—1

La persona que haya perdido unos escapularios, y quiera recogerlos, dando las señas, puede pasarse por la plazuela del Conde de Gavia, casa núm. 1. s4—1

Se vende leche superior, pura, de cabras, por el dueño de la ganadería, en la calle de Gondomar número 3. s10—1

Don Juan H. Gimenez, que vive en la calle Isabel II número 11, de la ciudad de Córdoba, tiene las genealogías siguientes: Una por el apellido Osuma, con un fundador de una capellanía. Otra por el apellido Torralvo, con un fundador de un vínculo. Otra por el apellido Arjona, con un fundador de una capellanía. Otra por el apellido Goyeneche, con un fundador de una capellanía. Otra por el apellido Bermejo, con un fundador de capellanía. Y otra por el apellido Zafra, con un fundador de capellanía.

Las personas á quienes acomode adquirir cualquiera de dichas genealogías, puede dirigirse á dicho señor, el que las facilitará previo el pago conveniente. s4—1

Se venden pavos y gallinas en la casa número 3 plazuela de las Dueñas. s4—4